
 

VERBALE INCONTRO DEL 18 APRILE 2006 

GRUPPO DI LAVORO: “Fruizione e balneabilità dei Laghi di Mantova” 
 

PRESENTI:  
Dante Virgili, ARCIPESCA 
Severi Fabio, AMICI DEL MINCIO 
Grizzi Sonia, PROLOCO RIVALTA 
Villagrossi Luca, GRUPPO CANOA RIVALTA 
Ortombina Daniela, AZIENDA AGRICOLA 
Marazzoli Paola, PROVINCIA di MANTOVA 
Fiozzi Andrea, WWF 
Masotto Giovanni, ORDINE DOTTORI AGRONOMI 
Bodini Antonio, UNIVERSITÀ di PARMA 
Dall’Acqua Adelmina, CITTADINO 
Sutti Sandro, LABTER CREA 
Giancarlo, PARCO del MINCIO 
Simone, PARCO del MINCIO 
 
Temi di discussione 
 
Il primo incontro del gruppo di lavoro era teso ad individuare le possibili articolazioni in sottotemi 
del tema primario “FRUIBILITÀ E BALNEABILITÀ DEI LAGHI DI MANTOVA”. 
Sono emersi diversi argomenti che sarebbe interessante e utile approfondire al fine di individuare le 
azioni da implementare e che sono così riassumibili: 

• Qualità e quantità dell’acqua (natura degli inquinanti e sorgenti di inquinamento); 

• Percorsi ciclabili, strutture canoistiche e rete di punti di informazione turistica; 

• Reale fattibilità della progettualità in corso: il parco periurbano, ecc; 

• Fruibilità dell’asta del Mincio, 

• Effetti della navigazione dei laghi; 

• Canali, falda del lago, compatibilità della gestione delle valli con la balneabilità; 

• Sistema idrico-produttivo e rapporti con gli enti gestori; 

• Modalità di fruizione più o meno compatibili e buone pratiche mutuate da altri contesti 
(anche rispetto all’agricoltura); 

 



 

• Qualità dei fondali e possibili miglioramenti; 

• Multifunzionalità? 

Oltre a questi sottotemi ne è emerso uno di rilevanza trasversale che si è ritenuto utile adottare 
come elemento di valutazione e confronto all’interno di ciascuno dei prossimi incontri. Si tratta 
dell’importanza di sensibilizzare le amministrazioni pubbliche locali (a livello di bacino , e non 
solo di Parco) al fine di avere una costante possibilità di verifica dei progetti in corso e delle 
politiche adottate per poter definire obiettivi congruenti con essi. In un momento in cui la 
Regione sta definendo il Programma di Tutela delle Acque con finanziamenti mirati, la 
Provincia il Piano di Sviluppo Rurale, i Comuni il loro programma per il prossimo biennio, ecc, 
una buona comunicazione bidirezionale con gli enti pubblici è necessaria per la riuscita di 
questo progetto. 
Si è deciso di scegliere per ora i temi da affrontare nei prossimi due incontri: maggio e giugno, 
col supporto del gruppo tecnico che ci illustrerà le analisi condotte finora e i dati raccolti. 
Il calendario dei prossimi incontri è il seguente: 
GIOVEDÍ 18 MAGGIO ore 17,30-19.30: “Qualità dell’acqua, dei canali, della falda, dei fondali 
e possibili miglioramenti” 
GIOVEDÍ 15 GIUGNO ore 17.30-19.30. “Reale fattibilità dei progetti in corso per la fruibilità 
dei laghi di Mantova: parco periurbano, percorsi ciclabili, strutture canoistiche, ecc.” 

  
 
 
 
  
 
 

 


